



Riesgo de recesión si no se resuelven, advierte Alemania

Sacuden al mundo cuatro crisis a la vez: Foro de Davos

● Agobian inflación, alza en energéticos, pobreza alimentaria y cambio climático

● La carestía, en niveles históricos en Estados Unidos y países europeos

● Expertos: la situación amenaza la estabilidad en Latinoamérica

● Alerta la ONU: va en aumento la inseguridad en víveres en el planeta

AGENCIAS Y REDACCIÓN / P16

URGE CONTENER LA ESPECULACIÓN

Inminente, una crisis alimentaria global: ONU

La Seder expuso las acciones que ha tomado México para enfrentar el repunte de precios

DE LA REDACCIÓN

Hay un "aumento inminente de la inseguridad alimentaria", mientras los precios de la comida han llegado a su nivel más alto y la tasa de inflación crece sin cesar, sostuvo Peter Grohmann, coordinador residente en México del Sistema de Naciones Unidas. Ante esto hizo un llamado a actuar para reducir los riesgos de una crisis alimentaria mundial.

Tan sólo en el país el precio de la urea aumentó 162 por ciento, el del maíz 60 por ciento y de los combustibles más de 40 por ciento a partir del conflicto entre Rusia y Ucrania, lo que ha llevado a que los fertilizantes

representen 31 por ciento de los costos de producción y la gasolina 29 por ciento, sostuvo por su parte Arturo Puente, coordinador general de Inteligencia de Mercados Agroalimentarios de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader).

En un comunicado la dependencia informó que funcionarios de Agricultura sostuvieron una reunión con organismos internacionales y agregados agrícolas del cuerpo diplomático acreditado en México en la sede de la Organización de las Naciones Unidas (ONU).

La Sader agregó que los asistentes destacaron el impacto de los efectos de la pandemia y el conflicto entre Rusia y Ucrania sobre la oferta y de-



manda de productos, lo cual genera una espiral inflacionaria en energía, transporte, granos básicos e insumos agrícolas y, en consecuencia, en los alimentos de México y el mundo.

Señalaron que "es importante transparentar los sistemas de información sobre producción y disposición de productos agroalimentarios para contener la especulación, así como avanzar en la seguridad alimentaria mundial, para enfrentar la actual coyuntura global".

La Sader agregó que los participantes a la reunión "se pronunciaron por conjuntar acciones para evitar que haya restricciones en el comercio mundial de alimentos e insumos y optimizar las cadenas de

suministro, ante los impactos inflacionarios en el sector".

De acuerdo con la dependencia, en la reunión Lina Pohl, representante de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) en México, se refirió a que los organismos internacionales desarrollan estrategias con los gobiernos de los países de la región, para evitar acaparamiento y restricciones a las exportaciones.

El encargado de la Coordinación General de Agricultura, Santiago Argüello, destacó que la inflación es de 7.5 por ciento, mientras los alimentos representan la mayor parte de ella, 3.8 puntos porcentuales, lo cual "es preocupante". También ex-

▲ La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural informó que muchos países "se pronunciaron por conjuntar acciones para evitar que haya restricciones en el comercio mundial de alimentos e insumos y optimizar las cadenas de suministro, ante los impactos inflacionarios". En la imagen, un pasillo de la Central de Abastos de la CDMX. Foto Roberto García Ortiz

plicó las medidas del Paquete contra la Inflación y la Carestía, así como las acciones "para potenciar la producción primaria del país y la oferta de alimentos".



Acecha la recesión mundial

En Davos ven oscuro panorama

REUTERS
DAVOS

Las amenazas a la economía global encabezaron el lunes las preocupaciones de los más acaudalados en la cumbre anual de Davos, mientras que algunos se refirieron incluso al riesgo de una recesión mundial.

Los líderes políticos y empresariales reunidos en el Foro Económico Mundial (FEM) se reúnen en un contexto en el que la inflación ha alcanzado su nivel más alto en una generación en las principales economías, como Estados Unidos, Reino Unido y Europa. “Tenemos al menos cuatro crisis, que se entrelazan. Tenemos una alta inflación (...) enfrentamos una crisis energética (...) padecemos pobreza alimentaria y existe el reto de una emergencia

climática. Y no podemos resolver los problemas si nos concentramos en una sola de las perturbaciones”, señaló el vicescanciller alemán, Robert Habeck.

“No obstante, si no se resuelve ninguno de los problemas, me temo realmente que vamos a entrar en una recesión mundial con un efecto tremendo (...) en la estabilidad global”, apuntó durante una mesa redonda del FEM.

La presidenta del Banco Central Europeo, Christine Lagarde, que hablará este martes en Davos, ha advertido que el crecimiento y la inflación van por caminos opuestos, ya que las crecientes presiones sobre los precios frenan la actividad económica y devastan el poder adquisitivo de los hogares. “La guerra entre Rusia y Ucrania puede ser un punto de inflexión para la hiperglobaliza-

ción”, comentó en un blog el lunes. “Eso podría hacer que las cadenas de suministro sean menos eficientes durante un tiempo y, durante la transición, crear presiones de costos más persistentes para la economía”.

La primera subdirectora gerente del Fondo Monetario Internacional, Gita Gopinath, consideró que si bien la economía mundial enfrenta complicaciones, las previsiones de crecimiento actuales de 3.6 por ciento ofrecen un amortiguador contra una posible recesión mundial.

En una entrevista al margen del Foro, señaló que el conflicto bélico en Ucrania podría escalar y que los otros desafíos incluyen la inflación, un endurecimiento de las tasas de interés por parte de los bancos centrales y una desaceleración del crecimiento chino. “Entonces, todo esto proporciona riesgos a la baja para nuestro pronóstico”, dijo Gopinath. Además añadió que los riesgos son desiguales en todo el mundo.

Inflación y malas gestiones amenazan a AL: analistas

AFP
DAVOS

La inflación amenaza el futuro inmediato y la estabilidad política en América Latina, advirtieron este lunes observadores de la región en el foro de Davos, un diagnóstico pesimista ante el que pidieron reforzar la presencia de las instituciones internacionales y el multilateralismo.

El chileno Andrés Velasco, ex ministro de Hacienda con el gobierno de Michelle Bachelet y ahora decano de la Escuela de Políticas Públicas de la London School of Economics, sentenció: “Son tiempos duros para ser latinoamericano. Tenemos un problema con la capacidad de nuestros gobiernos, de derecha o de izquierda, más o menos democráticos, para conseguir resul-

tados” declaró, citando el ejemplo de Perú, que tiene la mayor tasa de mortalidad por covid-19 en el mundo y sufre gran inestabilidad política.

“Si miramos la escena internacional, vemos una ausencia total de liderazgo latinoamericano”, dijo la española Arancha González Laya, antigua ministra socialista del gobierno de Pedro Sánchez y ahora decana de uno de los centros del Instituto de Estudios Políticos de París.

“América Latina está entrando en un periodo muy peligroso”, señaló el venezolano Moisés Naím, ministro al final de los años 1980 y desde entonces analista en política internacional.

Los observadores también citaron como ejemplo de falta de cooperación regional en la Cumbre de las Américas, a realizarse en Estados Unidos.